

### Notas discordantes

Nos permitimos molestar la atención del señor Presidente de la República para manifestarle lo siguiente: Un amigo nuestro nos ha informado que el sicario Berrocal anda por esas calles de Dios con un policía de uniforme que lo cuida. Esto aparte de ser un espectáculo feo le cuesta muy caro a la Nación. Esperamos pues que se corrija este abuso.

Lo mismo nos dijo: en la Penitenciaría el famoso reo Juar Muñoz, el que apaleaba los ciudadanos, tiene una especie de pulpería y cafetería. No podemos menos que censurar estas cosas, aparte de que el Reglamento de la Penitenciaría, prohíbe toda clase de negocios entre los reos etc.

Este es un abuso que es necesario corregir inmediatamente, pues así lo exige la moralidad en un centro penitenciario.

### Banda de Cartago

Varios músicos de la Banda de Cartago se han acercado a nuestra mesa de Redacción para decirnos que van a gestionar la destitución del maestro Cotg, porque es un tirano y fué un defensor de los Tinoco.

Complacemos a dichos músicos, dando es. a nota a manera de información.

### El Candidato Sr. Acosta ante el problema educacional

Hoy en las primeras horas de la mañana, por propia iniciativa y sin representación expresa del Magisterio Nacional, los señores Francisco Ma. Núñez y Juan José Carazo, deseando conocer la opinión del señor Acosta con respecto a los maestros y a las escuelas de Costa Rica, estuvieron a visitarlo en su casa de habitación.

"El señor Acosta reconoce que el factor del maestro basido decisivo en el triunfo de la revolución."

El señor Acosta dijo a una indicación sobre su futuro gobierno: "quiero apoyarme en los niños y en los maestros antes que en los soldados."

### Juez General Militar

El Lic. don Oscar Padilla, estimado compañero de Redacción nuestro, ha sido nombrado Juez General Militar de la República. Muy acertado nos parece el llevar al Lic. Padilla a un puesto en que sus capacidades tendrán amplio campo de desarrollarse, y desde estas columnas le enviamos nuestra congratulación por ello.

### Los esfuerzos del caudillo de la Revolución, para devolver al país su tranquilidad

Cable del Presidente Provisorio al General Quirós

Campamense No. C. R.—A las 9.50 p. m. del 28—A Raúl Acosta.

Para que veas con qué gusto acepto cuanto tienda a la paz, a la armonía y al orden de Costa Rica, te transcribo el cablegrama que dirige al General Quirós y que dice así:

"Me dirijo a Ud. en nombre de la patria de ambos, pídele entregue poder a Aguilar Barquero para que éste practique elecciones. No hay otra senda más sabia y patriótica. Lo reclama la felicidad, la paz y la confraternidad en que antes vivimos. Al dirigirme a Ud., no pido nada para mí, y si así lo resuelve, le ofrezco humildemente el homenaje de mi profunda simpatía.

Tendré el gusto de esperar contestación de Ud. durante de 24 horas"—Tu efímo.

JULIO ACOSTA

Los sucesos de Costa Rica Telegrama del Doctor Oreamuno

Tegucigalpa, 10 de 40 del 30.—A Raúl Acosta.—Si Julio no poseyera los dones de honrada conciencia del malogrado Jefe Alfredo Volio, diría que su recuerdo le inspiró la proposición al General Quirós. Este declina en los hombres de aquel gobierno la responsabilidad de posteriores sucesos y denuestra que Julio y sus compañeros de destierro, abnegación y peligros, solamente aspiran si mezcla de egoísta interés al supremo afán de devolver a Costa Rica su puesto en el concierto de las naciones y reconstruir los rotos ejes de la legalidad. Si el General Quirós consulta solamente su voluntad honrada y su prudencia, la respuesta será afirmativa y Aguilar Barquero será legítima representación de libertad efectiva del restablecimiento a la vida constitucional e internacional y de garantía para todos.

NICOLÁS OREAMUNO

### La Gobernación de San José

Ha circulado una hoja suelta dirigida en carta abierta al Licenciado Aguilar Barquero, suscrita por más de cien firmas respetables y con una nota al pide adhesión del Comité Obrero, pidiendo a aquel alto funcionario nombre para Gobernador de esta Provincia al Licenciado amigo nuestro don José Luján Mata. Creemos que ese sentir general será complacido.

### El Instituto de Alajuela

Las instituciones docentes deben juzgarse no tanto por la abundancia de luces que imparten, lo que directamente beneficia la parte intelectual del alumno, como por la educación moral que imprima. Es así que la voluntad debe ser la facultad del alma que más ha de atenderse en los Colegios. De otro modo el éxito en la vida del hombre que del Colegio ha salido, alcanza los lindes del desastre, desgracia inmensa para el individuo y la sociedad. Qué mucho que desde las aulas de un Colegio—lo hemos visto ya—un alumno haya ejercido de esbirro! Consecuencia de la desatinada dirección. Los alajuelenses vimos con profunda pena, en tiempos de la ominosa tiranía, que un infeliz Director, no pudiendo mantener la disciplina, alterada a causa de los naturales impulsos libertarios de los alumnos, ha acudido al cuartel de Armas y ha dado asiento en el consejo de profesores al llamada Comandante de Plaza! El resultado de semejante proceder fué—como consecuencia inevitable, el Karma diría un teósofo—el marasmo en que se sumió el Colegio, cayendo en el mayor desprestigio. Semejante desastre—moral y económico—no podrá repetirse estando la Dirección como está ya encomendada a un profesor de las condiciones morales y méritos literarios y científicos, de don Luis Dobles Segreda, quien tiene la conciencia de lo sagrado de la misión y se propone cumplirla a la altura de su deber. Y es garantía cierta de buen éxito en tan laudable labor, la colaboración eficazísima del Profesor don Elfas Salazar, que ha venido al Instituto con el beneplácito general de los padres de familia, por su ilustración y por su altura moral, cualidades que lo colocan en la cátedra al igual del prestigiado tribuno *vir bonus* en el senado romano.

Estamos, pues de plácemes los padres de familia alajuelenses, por la llegada a nuestro Instituto de los Profesores don Luis Dobles Segreda y don Elfas Salazar. Sabemos que estarán siempre al habla con los padres o encargados de sus alumnos, durante su tarea docente, lo que asegurará la eficacia del éxito en tan laudable labor.

Alajuela, 19 setiembre de 1919.  
T. CH.

### CORDIAL SALUDO

Enviamos al distinguido caballero don Julio Alvarado y a su apreciable señora esposa, que procedentes de Panamá, se encuentran en el Hotel Francés de Cartago, donde pasarán una temporada de dos o tres meses.

Al propio tiempo les deseamos grata permanencia entre nosotros.

# JULIO ACOSTA

## SU ACTUACION

Cuando la Revolución encabezada por Rogelio Fernández Güell hubo fracasado por desgracia y éste y sus valientes compañeros asesinados cobardemente en el fondo de las selvas, el país se llenó de estupor y abatimiento. Los déspotas desencadenaron toda clase de males y de ignominias contra el país que los había saludado con tanto júbilo cuando su advenimiento traídor e inicuo.

Derrepte una llama de esperanza arde en el Sur y Costa Rica toda se estremece de júbilo. Corre la voz de que Alfredo Volio invade a Costa Rica con dos mil hombres. Todos estábamos convencidos de que un patriota cualquiera que entrara en Costa Rica sería recibido con júbilo por la Nación si se presentaba en forma y con elementos suficientes.

Los tiranos saquearon el país con este motivo y lo terrorizaron: los pobres labriegos fueron uncidos al carro, de la tiranía y llevados casi desnudos a climas mortíferos, alimentados con fíjoles agrios y por pan abastecidos con duros plátanos verdes. De las Haciendas fueron robadas bestias, aperos ganados y bastimentos con pretexto de que eran llevados para la guerra. Yuntas de bueyes con sus carretas valiosísimas y en grandes cantidades fueron robadas a mano armada, tomadas unas veces de las haciendas, otras quitadas del trabajo de humildes labriegos para ser enviadas, so pretexto de serlo a líneas de combate, a alguna hacienda de los cómplices y favoritos de los asaltantes del Poder.

Corre ahora el rumor de que Volio no vendría a redimir al país sumido en la más lóbrega noche de la tiranía. Dijo que los Estados Unidos no consentirían en la invasión y por tanto Costa Rica, sin apoyo ninguno, debería aguantar por muchos años a los hermanos terribles.

El país había caído en el marasmo más espantoso. La negra noche se cernía sobre el espíritu de los costarricenses. El sanguinario Joaquín llenaba los calabozos, de patriotas, sus arcas, de joyas y de dinero, a sus amigos, de fortunas robadas: Rosas y Francia se levantaban del sepulcro para admirar al compañero que venía a revivir sus nombres y sus hazañas.

Solo se oían los azotes que el tigre sediento de sangre hacía aplicar sobre las posaderas de los hombres honrados y las carcajadas de los verdugos ricos y soberbios con los despojos de la Nación.

Nadie chistaba, no había un hombre, los héroes habían desaparecido, Washington reprobaba toda intenciona de salvación; decían que Pelico y Joaquín podrían seguir de amos sangrientos del país; y la nación postrada con aquel peso vergonzoso e infame, moría de aniquilamiento.

Sólo los esbirros cruzaban alegres y bulliciosos las calles con grados y más grados, Coroneles aquí, Generales allá, banquete hoy, serenata mañana; nunca desvergüenza halló campo más vasto ni tentro más lucido. El país se encontraba en una lóbrega noche donde no se oía más que el grazpido de los buhos y el grito de los murciélagos que chupaban la sangre de las víctimas. En medio de

la noche se oían marchas y contra marchas lúgubres. Era el ejército de pobres campesinos que movilizaba Joaquín, "mis heroicos patillos" como él decía.

En medio de esa impenetrable noche el eco de un trueno se oye, un relámpago ilumina el firmamento y la luz se difunde por el espacio. Costa Rica se reanima alumbrada por una luz fascinadora; es Julio Acosta que asoma en la frontera nicaraüense con dos mil hombres.

Joaquín vocifera y maldice, siente el suelo temblar bajo sus pies y antes de hundirse, azota, asola y oprime la Nación.

Ultraja a las señoras echándoles mujeres públicas en las calles para que les rebanen las mejillas, a los dignos los arreja en las cárceles para apalearlos e insultarlos, saquea de nuevo las ciudades y los campos, es la sombra de Rosas, resucitada!

Pero Julio Acosta lo asecha, lo tiene en una jaula, rabioso. Mientras el pueblo de Costa Rica sabe que Julio Acosta y compañeros lo combaten en la frontera, hay una esperanza y los costarricenses se sienten valientes y la revuelta vive en Costa Rica.

Los déspotas caen; al grito de ¡Viva Julio Acosta! las señoras, los niños y el pueblo de Costa Rica loco de entusiasmo corre por las calles de San José y animado de patriótico entusiasmo vuela y consume en una hora el periódico "La Información", el vocero infame de la negra tiranía.

Los hermanos terribles están por el suelo: ya el pueblo no los teme, ahora tiene un Jefe eximio, Julio Acosta los empuja desde la frontera, y con las armas en la mano y un grupo de patriotas sus compañeros, le grita a los costarricenses: no temáis, allá voy, los días de vuestros verdugos están contados.

Los tiranos huyen cobardes ante la luz esplendorosa que difunde la libertad a la que no pueden oscurecer ni apagar.

Es la conciencia pública que los fustiga y los echa del suelo que han profanado y donde no merecen vivir.

Julio Acosta con su valor y entereza ha salvado a Costa Rica de la tiranía más ominosa.

Julio Acosta es nuestro salvador, es el héroe que ha traído la tranquilidad a todos los hogares, la seguridad al ciudadano, la libertad a Costa Rica. Julio hoy es un símbolo para nosotros, es el símbolo de la felicidad nacional y la libertad asegurada.

Saludemos respetuosos y agradecidos al héroe, a sus compañeros que vuelven hoy a la patria libre ya de la vergüenza que la infamaba y de las cadenas que la aprisionaban.

Bienvenidos seáis, al regazo de la Patria! Salud ciudadanos!

ADAN SABORÍO.

### C. MARTIN Y Cia.

Apartado 807 Teléfono 349

Almacén de géneros y abarrotes

Recibimos fósforos GALLITO

## J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 — SAN JOSE — Teléfono 850

IMPORTADORES—EXPORTADORES—COMISIONISTAS

Oficina Principal: 25 Broad Street New York

Automóviles ALDSMOBILE - Automóviles y Camiones FORD  
Tractores FORDSON - Arados OLIVER - Discos, Llantas y  
Neumáticos STERLING - Toda clase de accesorios y repuestos  
para automóviles

Garage y Taller de Reparaciones

# GRAN FABRICA DE CALZADO

- SAUMA e HIJOS -

Avisa al público que ha abierto un departamento para calzado fino a la medida

Teléfono 408.

Apartado 134.

## Palpitaciones Nacionales

Fuimos el domingo a Alajuela a presenciar la entrada de don Julio Acosta en la ciudad cabecera de su provincia natal.

El entusiasmo que movió a todos los alajuelenses en ese día de alta significación para sus destinos, fué indescriptible. ¿Para qué fatigar la imaginación haciendo cálculos sobre un recuento de personas que nadie pudo hacer? Una enorme masa de pueblo, tan grande como la mayor que hayamos visto, se agrupó en torno del Caudillo aclamándolo y vitoreando también a sus denodados compañeros.

Las escuelas de la ciudad pusieron allí la más amable nota. A cargo de los niños estuvieron casi todos los números del lucido programa, excepción hecha del discurso del Profesor don Elías Salazar, elegido con tanto acierto para el caso. Él representa la dignidad del Profesorado que no mancha jamás su toga majestuosa y que de pie en su cátedra, atenta sólo a la lección de civismo que está obligada a dar a los alumnos, repudia con serena entereza en todos los momentos las efímeras consagraciones del crimen. Por eso su palabra cristalina y honrada fué oída con atención y con agrado.

Las declaraciones del Caudillo agasajado fueron sobrias, fueron concisas, pero hemos de confesar que al escucharlas sentimos la emoción que en medio de la noche produce un alegre repique de campanas. Analizó discretamente el valor de los factores que determinaron el triunfo de la revolución que hizo de su nombre, antes humilde pero siempre honorable, una bandera de combate. Cuando habló de la heroicidad de las mujeres y del encantador coraje de los niños, su voz tuvo timbres y en sus ojos humedecidos rieló la luz de una fragante inspiración. Para las mujeres, ese fruto sabroso de la existencia y para los niños, esa encantadora sonrisa de la vida, tuvo frases de canto que nuestra pluma no lograría reproducir.

Mi compromiso es enorme, dijo al fin sacudiendo el encanto de la ternura, y alzando las manos en actitud de juramento hacia el sol que nimbaba con nimbo de apoteosis la estatua del Erizo inmortal. Yo prometo con sagrada promesa del corazón no con una promesa falaz de pescador de sufragios sino con palabras de rectitud y de sinceridad, que el país tendrá su más completa libertad bajo mi mand; que el dinero de las tributaciones populares no será ya más alimento de parásitos, boña de conquista para la casta de los zánganos; que la Instrucción Pública recobrará sus fueros ultrajados y no será ya más el pretexto para un negocio de programas ni para la iniciación de carreras políticas sin brillo y sin fortuna moral. ¡El niño, el niño! He ahí la más santa preocupación del porvenir. Esta palabra no será de hoy más artículo de explotación vergonzante, sino altar venerando ante el cual sólo podrán officiar los más puros y los mejor capacitados.

Nosotros no necesitábamos oír más para lanzar al viento el hurra! de nuestros entusiasmos. Y poseídos del delirio que retorció a la concurrencia, coreamos aquel inabarcable ¡Viva Acosta! que recorrió como un soplo de luz las calles de Alajuela. Ahora también, en la tranquilidad de nuestra mesa de trabajo, escuchamos complacidos los clamores de nuestro corazón: ¡Viva Julio Acosta!

En una interesante revista que don Elías Jiménez Rojas edita con edificante perseverancia, hemos encontrado una carta política que el ex-Presidente cartaginés dirige a un su estimado amigo, ministro responsable que fué de la cruel tiranía recién pasada, durante los treinta horribles meses de su duración. Esa carta contiene, a nuestro juicio, serias faltas de lógica y no menos graves inexactitudes que nuestra condición de periodistas nos obliga a analizar.

Figura entre las primeras, este hecho concreto: opina el señor ex-Presidente que "los sucesos acaecidos durante el régimen del 27 de enero han sido tan graves y desafortunados que han empujado LA REPÚBLICA A LA INTERVENCIÓN, POR UN PLANO INCLINADO QUE LLEVA FATALMENTE AL DECESO, HASTA EL FONDO". Dice que "habría sido bueno que no se hubiera realizado la intervención; pero habría sido mucho mejor que no se hubiera dado lugar a ella". Y luego de hacer tan explícitas declaraciones, no tiene inconveniente en protestar estimación y amistad a uno de los hombres corresponsables de esos hechos que con exquisito eufemismo llama graves y desafortunados, y en reconocerle tácitamente capacidad, y hasta temperamento numantino, para hablar de sacrificio frente a las benévolas manifestaciones de aquella intervención.

Respecto a las inexactitudes señalaremos la de que un hombre que haya convivido con nosotros el período terrorífico de los Tinoco, así haya sido su actitud la de un indiferente espectador, no puede afirmar con derecho que la continuación del señor Quirós en el mando—aunque estuviera asistido por la Junta de Notables convocada por él o por la delegación que esta Junta estableciera—podía devolver la tranquilidad a este país. Es necesario mirar desde una gran altura de desdén las cuestiones sustantivas de nuestra vida pública, ignorando por completo importantes factores de nuestra idiosincrasia, para no contemplar el doble peligro político y económico que la retención del poder en manos del señor Quirós entrañaba para la Nación. Los nexos históricos no interrumpidos que existen entre el sucesor de los Tinoco y don Rafael Yglesias—de quien fué colaborador principal y cuya actuación gubernativa en lo político no tiene nada que envidiar al desgobernó desaparecido—pueden ser acaso garantía de respeto al sufragio popular? La corresponsabilidad del sucesor de los Tinoco en muchos de los actos económicos desastrosos de aquellos desalmados, y la necesidad inmediata que había de anular algunos de aquellos actos, susceptibles todavía en aquel momento de anulación, podía constituir una promesa reparadora capaz de calmar el descontento general?

Pensamos que no, y con nosotros todas las personas de alguna sensatez que hemos consultado.

Que el señor Aguilar Barquero legalmente podía tomar el Poder, nadie lo afirma. El mismo ha declarado su opinión contraria a aquella tesis, con una franqueza y claridad de criterio que raras veces han prestigiado tanto entre nosotros el solio de la Presidencia. Pero la idea de la revolución, que es la que debe imperar, ha sido borrar de nuestra historia política el pasaje de la traición, y para hacer más objetiva la cosa, el pueblo ha querido ver en la Presidencia a un representante del régimen extinguido por el zarpazo de la elevosía.—JOSÉ MARÍA ZELEDÓN.

## Actualidad Mundial

### Las cláusulas comerciales del tratado con Alemania

New York.—Bajo las condiciones actuales del tratado con Alemania, los barcos mercantes de ésta no tendrán permiso, después de la ratificación del tratado en las Legislaturas de los Poderes Aliados, para remitir mercaderías o fondos fuera de Alemania, sin el permiso especial del comité de reparaciones. El Gobierno Americano, según informes recabados por comerciantes de este país, cree que esto no podrá aplicarse a garantías, mercaderías o fondos que ya hayan salido de Alemania, antes de que el tratado plenamente ratificado por la Legislatura americana. La provisión impuesta en el tratado, es tan onerosa para los intereses comerciales americanos que se han iniciado ya los pasos necesarios para modificar este punto en el futuro. Muchos comerciantes de esta ciudad han sugerido a los comerciantes alemanes que si ellos desean entablar las negociaciones que inician ellos también en Alemania los pasos que crean conveniente para mejorar las condiciones actuales.

### Sobre la actual situación Francesa

New York.—"El Times" comenta en un extenso artículo el informe contenido en el último boletín del Federal Reserve Board, manifestando que los banqueros más prominentes del país criticaron la actitud del Federal Reserve Board que aconseja que el gobierno americano continúe apoyando financieramente a los países de Europa y a otros extranjeros. Los banqueros del Wall Street están convencidos de que sin la ayuda y el apoyo del gobierno nada sustancial puede llevarse a cabo. Según el Federal Reserve el Gobierno tendrá que iniciar cualquiera acción que se tome e igualmente tendrá que contribuir al apoyo material financiero, además del apoyo moral. Los financieros dicen que si el pueblo americano se negara a comprar los bonos garantizados del gobierno emitidos con el objeto de aumentar el comercio con los aliados y con otros países de Europa todo el comercio americano sufrirá las consecuencias de esta negativa. El pueblo americano, agrega el Federal Board, se suscribió a los empréstitos de guerra, pero no hay nada que indique que cuando hayan terminado de liquidarse las cuentas que se pagaron con estos empréstitos, el pueblo se sienta inclinado a comprar más bonos emitidos por el gobierno americano con el objeto de acrecentar el comercio con Europa. Con la extensión de tales créditos la carga completa de las deudas de la guerra se habrá trasladado en su totalidad al pueblo americano. No hay sin embargo, razón para dudar que la iniciativa particular suplementada por las facilidades financieras que se presentan actualmente, pueda con toda autaridad, bajo las leyes vigentes, salir avante de la situación actual financiera.

### Betún Condor

De fama mundial.—Pídalo en todos los establecimientos Unicos Importadores para Costa Rica  
T. I. SASSO HERMANOS Aps.  
121 "PASAJE JIMENEZ" 186  
SAN JOSE

## Santana recibe con los brazos abiertos a su querido amigo el General Volio

### Hacia Santana

Por ahí de las 8½ de la mañana de ayer, cien jinetes cuando menos, salían de la casa de habitación en esta ciudad de nuestro estimado y buen amigo el General Volio.

Una mañana encantadora, brillante y fresca. Los jinetes y las cabezadas de los jamegos lucían vivas a los libertadores y al General Volio, y banderolas de triunfo en todas las manos, ofrecían el aspecto de una caballería en marcha victoriosa. Desde el principio, los vivos al festejarlo, a Santana y a Julio Acosta, pusieron una nota de animación en el conjunto. A la entrada y salida de la Sabana, otros grupos numerosos de jinetes se juntaron a la cabalgata.

Entre los invitados especialmente, a más del General Volio, se contaban el General Stupinian—valiente revolucionario y buen amigo de Costa Rica—el Coronel Marco Antonio Molina—nicaragüense por su cuna y costarricense por su corazón, decimos repitiendo sus palabras, y los valerosos y gallardos legionarios cuyo grado cuyo grado militar no queremos escribir hasta que nuestro próximo Congreso lo reconozca, Amadeo Vargas y Vicente Palavicini.

### En Escasú

Al pasar la manifestación por Escasú, hizo alto frente a la plaza. Un grupo de niñas entonó un bello himno dedicado a los libertadores, y don Aníbal Guerrero pronunció bellas frases dirigidas al General Volio en representación, de los revolucionarios que en la frontera dieron el primer grito de libertad. El General Volio, en cortas frases—sinceras y vibrantes como siempre—dió sus agradecimientos por la fiesta de simpatía que le era ofrecida y terminó diciendo que "el estandarte de la libertad, de la justicia y de la ley por cuyos fueros habían luchado, lo sostenía gallardamente quien había sido y seguía siendo símbolo de la Revolución, Julio Acosta".

### Santana abre su corazón

Cuando estuvimos en el alto de la cuesta a cuyos pies vive tranquila y serena la villa de Santana, el panorama nos sorprendió de la más grata manera. El rubio sol ponía un tono de oro derretido sobre los montes en cuyos regazos duerme la hidalga villa, sobre la cúpula de la bella iglesia, sobre los techos y sobre sus calles. Ayer sí pudo decirse sin hipérbole que la Naturaleza se unía a los corazones en su fiesta.

La calle principal presentaba un aspecto de hormiguero humano. Las bombetas hendieron los aires. Yo pensé que esas detonaciones traerían a los revolucionarios recuerdos de la frontera cuando en multitud de ocasiones pelearon en proporción de uno contra veinticinco hombres, y mi compañero el Coronel Molina—pronto General en premio a su abnegación y a su arrojo—me decía: "me acuerdo de Los Ahogados y Potrerillos."

Las campanas soltaron al viento sus lenguas metálicas, gritaban: alaluyal y parecía que hablaban en lenguaje familiar a su antiguo párroco a cuyo fervoroso amparo el pueblo de Santana vivió en gracia de Dios.

Ninguna casa dejó de ostentar su saludo y su bienvenida al viejo amigo.

Al llegar a la esquina de la plaza, una niña recitó unos versos muy bellos y nuestro Redactor el señor Albertazzi Avendaño, usó de la palabra en cortos períodos. Dijo más o menos: "Santana saluda a su párroco con un latir de corazones. Ayer bautizó los niños de este pueblo y ahora acaba de bautizar el suelo de la Patria con sangre de su propio corazón. Nadie más doliente ni más martirizado que él. En el ostracismo perdió a su hermano Alfredo, cuya fué la honra de elevar el primer grito de decoro contra el despotismo, luego a su idolatrada madre, noble y pura matrona de los más nobles tiempos de Costa Rica y a su hermano Carlos abatido por las crueles asechanzas de la barbarie."

### El Tedeum

Después de dos discursos, de un señor Porras y del maestro don José Luis Carvajal, entramos a la iglesia donde el Presbítero don Manuel Zavaleta tenía preparado un Tedeum. La iglesia de bote en bote. Pensamos en la hermosa y levantada tarea de la iglesia cuando, como ahora, se pone de lado de los anhelos de un pueblo y les presta su innegable ascendencia sobre el alma de los creyentes. Desde el coro una magnífica orquesta y unas cuantas voces, entre las cuales distinguimos la de don Nicolás Masís, agregaron un tono de solemne emoción al oficio religioso.

A continuación, en la plaza, el General Volio, con el tono cariñoso con que lo hiciera desde la cátedra sagrada, dirigió su palabra a la inmensa multitud. Dijo entre otras muchas hermosas frases:

"Los acontecimientos luctuosos del 27 de enero y sus horribles consecuencias, bien pudiera decirse que son un castigo enviado por la Providencia al pueblo de Costa Rica porque ya éste había olvidado su Religión en su más alto objetivo que es la Moral. Hay que confesar dolorosamente que ya habíamos entrado por la corriente malsana de la venta del voto y de la conciencia. El triunfo era de los mercaderes de la política y de quien gastara más dinero. Pasaron ya esos tiempos de cábalas y de combinaciones: el Presidente será de hoy más el hombre más querido por los costarricenses y el más querido será un hombre puro, noble y sano, y ese hombre en el presente momento es Julio Acosta".

### El banquete

Más o menos veinticinco personas nos sentamos a la mesa, en el comedor de la casa de don Fernando Millet. La mesa tenía forma de U, lo que hizo exclamar al Coronel Molina que esa U significaba Unión. Los más finos manjares, los más exquisitos licores y las bellas y puras manos de señoritas sirviendo. ¿Puede hacerse mayor elogio de ese banquete? Ofreció el almuerzo con frase galana y sincera don Eduardo Zamora y hablaron durante él, el General Volio, algunas de cuyas frases trataremos de reconstruir, Arcadio Vargas, quien

Pasa a la tercera página

<p><b>Teatro Trebol</b> Hoy MARTES 21 de setiembre de 1919 Gran suceso artístico! Gran éxito! La sublime tragedia de D'Annunzio, que se titula:</p> <p><b>Primero y Ultimo Beso</b> ¡¡PRECIOS POPULARES!! Luneta o Butaca: ₡ 0 50 Muy Pronto: ¡GRAN ESPECTACULO! <b>Poder Soberano</b></p>	<p><b>Teatro Moderno</b> Hoy MARTES 21 de Setiembre de 1919 Ruidoso éxito! A petición! Gran triunfo de Francesca Bertini en la grandiosa obra artística:</p> <p><b>AVARICIA</b> — DE — <b>Los Siete Pecados Capitales</b> Luneta o Butaca ₡ 1.00 Jueves: A precios Ultra - Populares <b>LA MASCARA</b> de los Dientes Blancos</p>
--	---

La Central y la Industria  
V. GONZALEZ P.

# La ciudad de Alajuela recibe calurosamente a los Libertadores

## La llegada

El magno acontecimiento de ayer en Alajuela, más que una manifestación de carácter político, fue una fiesta de agasajo cariñoso, a los bizarros defensores de las libertades ciudadanas. La ciudad, de gala, abrió brazos y corazón para recibir a los viajeros. Palmas y gallardetes en todas las casas, arcos de triunfo, y por sobre todo, nimbando con un halo de amor y de ventura la cívica apoteosis, las mujeres, éstas encantadoras mujeres nuestras que en las jornadas magníficas de junio fueron las primeras en la protesta y el coraje, llegan presurosas para decir su gratitud a los libertadores con una sonrisa emocionada.

## El desfile

El desfile se inicia desde la esquina de don Gordiano Corrales. En un auto decorado con flores simbólicas camina a la cabeza el Jefe ilustre de la revolución Julio Acosta. La multitud lo aclama delirante, mientras un cuerpo de música rompe con las notas calurosas de una marcha.

Siguen después las diferentes delegaciones de la ciudad, el público grueso y finalmente una cabalgata de apuestas jinetes cruzados por bandas verdes.

## La recepción

Frente al Parque Santamaría se detiene la manifestación. Cesan los acordes. Un clarín da la señal de atención, y en el fondo de un trillado resuenan los acordes del Himno Nacional. La multitud descubierta escucha de pie. Se oye un vigoroso ¡Viva Julio Acosta! que agita todos los corazones y "el ambiente se eriza de manos" y sombreros.

El profesor don Elias Salazar da la bienvenida a los libertadores con frase robusta, en nombre de la ciudad, y entrega al candidato del Partido Constitucional las actas de asamblea de Atenas en que se contiene la proclamación suya para Presidente del país en el próximo período legal. Después los himnos del resto de Centroamérica se suceden entremezclados con discursos patrióticos que pronuncian bellas señoritas ataviadas con los distintivos de la revolución. Hay un minuto de expectación. Julio Acosta, el hijo ilustre de la Provincia, que estuvo bizarramente al frente de la reivindicación nacional, va a hablar. Un silencio respetuoso lo acoge. Y dice de su profunda emoción por este cordial y caluroso recibimiento. Su palabra es firme y está alentada por esa sencillez suya que electriza y que conmueve. "El triunfo no solo ha sido de nosotros, que combatimos desde las extepas de Sapoa,—dice,—sin que correspondiera por igual a todos los que lucharon por libertar al país."

A las valerosas maestras que forjaron la más bella jornada de la Revolución; a los niños que sintieron noblemente los llamados del civismo; a los hombres que se en-

frentaron la Barbarie demoníaca con las manos llenas de guijarros y el corazón rebosante de coraje. "Mi Gobierno—continúa—será del más extrañable nacionalismo. Y puedo decir, sin rodeos de ninguna especie, que en esta oportunidad no serán traicionadas las demandas del sentimiento público, por que los únicos compromisos que tengo celebrados son únicamente con el pueblo de Costa Rica."

## El Te Deum

Al finalizar el señor Acosta fue largamente ovacionado; y entre los acordes de la música y los entusiastas vivas al caudillo y a los revolucionarios, la multitud se encaminó al templo parroquial en el que había de celebrarse el solemne Te Deum que ofreció a los libertadores doña Rosa Solano de Chavarría.

## Otros discursos

A la salida del templo, hablaron don José Vargas Porras,—con elegancia conceptuosa,—y nuestro compañero de Redacción A. García Solano, que llevaba la representación de "EL HOMBRE LIBRE", a la memorable fiesta.

## El almuerzo

A las 1 p. m. poco más o menos, en que comenzó a dispersarse la gran manifestación, el Jefe y Candidato señor Acosta, los revolucionarios y un inmenso grupo de amigos, fueron invitados a almorzar en casa de la familia Sánchez.

El comedor estaba hermosamente decorado con flores y con el verde perfumado y magnífico que sirvió de enseña a la gloriosa hueste de Sapoa.

Por representación de don T. Chacón, que había enfermado, nuestro querido amigo y compañero Luis Dobles Segreda, ofreció el almuerzo, con toda la galanura y el color que el sabe dar a sus cosas. Una orquesta regaba sus notas desde el extremo opuesto del salón, y la más franca cordialidad animaba a todos los concurrentes.

## En tren de tres

Algunos de los amigos que habían acompañado a los Libertadores, regresaron por el tren ordinario.

A esta hora, la ciudad se encuentra animadísima.

Por todas partes se vivaba a la Revolución y a Julio Acosta.

## FUNERARIA POLINI

es la que hace todos los mejores servicios  
Teléfono No. 14

## Santana recibe al Gral. Volio

Viene de la segunda página.

tuvo periodos emocionantes al recordar las horas de angustia de los Generales Volio y Stupinian, de quienes fué ayudante, nuestro Redactor Albertazzi Avendaño, quien recitó dos de sus poesías—las mejores que le hemos escuchado—una a la memoria de Fernánder Güell y compañeros y otra dirigida al argentino Barcos, el Coronel Molina quien relató pasajes de la Campaña que ponen de manifiesto el desprendimiento generoso del General Volio, y el Presbítero Zavaleta con arrebatada elocuencia que no le conocíamos.

Reconstruimos una que otra de las frases del General Volio:

"Cuando mi inolvidable hermano Alfredo Volio, cuyo recuerdo me deshace en lágrimas el corazón, me habló por primera vez de revolución contra la tiranía, me dijo: No es contra los Tinoco nuestra lucha. Como gobernantes y como hombres valen bien poco y podríamos despreciarlos. Nuestra lucha tiene más altas aspiraciones: vamos a hacer una República nueva con nuevos nombres y con normas nuevas. Vamos a combatir por devolver a nuestro país la moralidad que va perdiendo, por poner su Administración Pública en manos puras, y porque la tiranía no vuelva a aparecer ahí con esos ni con ningún otro nombre."

## La casita del General

Luego fuimos en grupo a la casita que el General tiene en Santa Ana Modesta y limpia como su dueño. Durante su ostracismo se la cuidó una salvadoreña. Adentro el retrato de su madre, ante el cual se arrojó reverente nuestro corazón y su inmensa biblioteca. Seguidamente fuimos a la Ermita de San Rafael, hecha por el esfuerzo del entonces Cura Volio. Por último un rato de baile, y a las seis de la tarde regresábamos a San José con la satisfacción, como decía el General Stupinian, de haber vivido un día de regocijo y de cariño.

## LA CIUDAD DE MEXICO

ERNESTO ORTIZ

## DEPOSITO PERMANENTE DE HARINA

## Movimiento diario

SANTORAL

Día 23, Santos Lino y Antonio, mrs.

EFEMERIDES ASTRONOMICAS

El 24 luna nueva a las 4-34 a. m.

MAREAS

Pleamar, playa de Puntarenas, a las 2-34 p. m.

DIA HISTORICO

23 de setiembre de 1825.—Se omite un decreto que estableció penas para las faltas atentativas contra el orden público: "desacatos o faltas de respeto a la religión del país o a sus prácticas".

NACIMIENTOS

Juan José Luis, de Manuel Antonio Avendaño y Angela Jiménez.

DEFUNCIONES

Bernabé Valverde, 68 años, de Mata Redonda

Rosendo Sánchez, 50 años, de San José.

PASAPORTES

Ada Montealegre Mata, para Estados Unidos.

Jaime Carranza Montealegre, para Estados Unidos.

Ana María Montealegre Mata, para Estados Unidos.

José María Rivas E., para Colombia.

Alberto D. Abatte Balén, para Panamá.

José Eópez Victory, para España.

Ceal H. Herit, para Estados Unidos.

Elias Zakai, señora y familia, para Panamá.

Miguel A. Castro y señora, para Panamá.

HOSPITAL

Entradas

Salidas

María C. Vargas, Turrialba

José Joaquín Vargas, Turrialba

Josefina Vargas, Turrialba

Faustina Alfaro, Turrialba

Elias Meléndez, Turrialba

Toribia Meléndez, Turrialba

Manuel Molina, Turrialba

Piedades Alfaro, Alajuela

Victorino Guerrero, Alajuela

María González, San José

Mercedes Oviedo, San José

José María Araya, Orotina

Roberto Montero, Limón

Jaime Jaurz, Puntarenas

Cristián Mora, Puriscal

Carlos Calvo, San José

Gustavo González, Río Segundo

Federico Bonilla, San Juan

Rogelio Fernández, Alajuela

Moisés Alpizar, Alajuela

Clara Montoya, San Mateo

Sofía Montoya, San Mateo

Pablo Martínez, La Cruz

## SECCION ECONOMICA DE AVISOS

TARIFA: 4 líneas, 50 céntimos por línea y día; mínimo, 4 inserciones. Retorno, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado

**Comerciantes** Acaban de llegar zarzas, mirlas, delfas, céfros, cemento, paraña y hierro en Platinas, al almacén de W. STEINVORTH & Hno.

**MECATES** de la Fábrica de Peraltá, las mejores que se fabrican en el país a \$ 80.00 el quintal.—Tienda de Alajuela, 100 varas al sur de Cesáreo García.

**Llegó** HIERRO para techos, número 28, al almacén de W. Steinvort y Hno.

**ALQUILAMOS** hasta \$ 30,000.00 en cantidades no menores de \$ 2,000.00. Largo plazo. Garantía hipotecaria. Más pormenores: Apartado de Correo n° 1050.

**SE ALQUILAN** cuartos y casa amueblada. En esta oficina darán razón.

**Vendo** una finca de buen terreno en el barrio de San Francisco de Agua Caliente, a una hora de camino de Cartago, punto llamado Navarrito. Consta de 46 manzanas; fué una finca de café y caña; tiene abundantes aguas, buen clima, cercas naturales, dos entradas al camino carretero. Con el producto de ella se paga. Para informes Francisco Céspedes, Cartago, y en San José, Jacinto Carbonell, 75 v. al Norte pulperia "La Tempestad", Paso de la Vaca.

**Oportunidad** Vendo barata mi propiedad situada 300 varas al N. de la pulperia "La Barceloná" y el edificio completo de herrería, por tener que salir del país. Dan muy buena renta. — LORENZO PADOVANI.

**Finca de caña y café** Se vende barata. — Consta de 150 manzanas. Tiene 12 de caña, 6 de café, 7 de maíz, varias de frijoles, casa de habitación estilo moderno con luz eléctrica, cañería, potreros, buenas aguas, montaña, animales, carretas, trapiche con 2 paños, casa para peones. Está en completa explotación. Buen clima. Distra dos y media horas, colinda con carretera nacional. Se acepta parte en efectivo o hipotecas y parte en casas. Informes detallados en los altos de la Betica del Azeite.

**Se vende** una finca compuesta de 250 hectáreas, terreno para agricultura, con dos casas, un terreno salino, cañales y abundantes leña, 35 animales de cría, varios cerdos, orilla firme frente al Pacífico y río Barranca.—S. ARZOBIZ.

**Vendo** mi casa de habitación, de dos pisos, recién construida, contra temblores y situada en el punto más noble en el centro de esta ciudad. Para precio y condiciones entendiéndose conmigo.—Alajuela, 10 de setiembre de 1919.—Hermenegildo Molinari.

**Oportunidad** para dedicarse a otros negocios, ofrecemos a nuestros socios e importaciones, realicemos nuestra oferta de ganado y casas en Desierto, Línea Vieja.—W. STEINVORTH & HNO.

**Súeros** En el Laboratorio del Hospital ha sido descubierta la vacuna de los principales sueros (del Instituto Pasteur de París) Precios bajos. Servicio nocturno en la portería del Hospital.

**Se vende** el "Nuevo Mundo", establecimiento situado frente al Museo.—Celestino Moraga.

**Alquilo** local aparente para Garage o taller de reparaciones en lugar estratégico. Informes Garage, casilla 156 o en esta oficina.

**Para recaudar** fondos para el monumento de los mártires se ven en los talleres de García Ferrer, en el departamento de Ferrández Güell y compañeros. Solicitar antes respuestas en todas partes.—ADÁN GARCÍA—Z. en San José. Apartado 331—Teléfono 366.

**Se desea** comprar una buena mula de silla, grande y de buen paso. Escriba apartado 1112.

**300 docenas** pañuelos de Nansú, muy buenos a \$ 5.50 docena y medias para hombre y niños muy buenas a \$ 12.00 docena. Acaba de recibir la Tienda de Alajuela, 100 varas al sur de Cesáreo García.

**Piano** Alemán, Seiler, muy bueno y barato vende señalo Peraltá, 125 v. al Sur de la Catedral, con gusto a Ocho & Ocho. También vende un motor, petróleo crudo, sistema perfeccionado, 3 caballos y un romana grande.

TEATRO VARIEDADES  
MARTES 23 DE SETIEMBRE DE 1919 — ESTA NOCHE  
Nuestros Grandes Triunfos  
**AVARICIA**  
Interpretada por la excelsa  
**FRANCESCA BERTINI**

En sufragio del alma de  
**Doña Rosa Diaz Granados de Ferrero**  
se celebrará una Misa de Réquiem hoy martes 23, a las 8 a. m., en el templo del Carmen.  
La familia doliente invita por este medio a sus amistades agradeciéndoles anticipadamente su asistencia.  
San José, setiembre de 1919

**Disparos sobre un tren**  
Ayer en la mañana, mientras se celebraba un Te Deum en Cartago pasó como volado un tren expreso que conducía al celebre Chilo, el general. mente llamado General Sandoval, con el señor Amaral Morthino, en dirección a Limón.  
Algunas personas sabían de ese tren y de las presas que conducía, a apostadas en la estación hicieron disparos sobre el carro sin que a estas horas sepamos si resultó algún herido.

**Tobías Gutiérrez V.**  
Abogado y Notario  
Bufete:  
En el edificio que ocupa "El Hogar"

**Noticia de última hora**  
El tren especial en que se marcharon ayer los señores Amaral Morthino y Chilo Sandoval fué detenido antes de llegar a Limón y devuelto a San José por orden del Gobierno. Parece que en público se sospechaba que en el equipaje de esos señores iban dos individuos contra los cuales existe auto motivado de prisión, y por tal motivo el pueblo de Limón se había preparado para impedirles el embarque.  
En este acto de energía del Gobierno merece nuestro aplauso caluroso. Estamos en el reino de la ley, y la justicia ya no será burlada.  
Ahora para completar este gesto reparante, sólo falta que el Ministerio de Relaciones Exteriores expediré inmediatamente las letras que acrediten al Sr. Morthino como Encargado de Negocios del Brasil, a fin de facilitar la acción de los jueces, que habrán de procesar al autor e incubidor de criminales.  
Mañana nos ocuparemos con más amplitud de este gran honor.

EL ALMACEN ELECTRICO DE Koberg y Cia. tiene ya Calentadores Eléctricos a \$ 7.50 cada uno Listos para conectar al portaplámpara.

HOY MARTES **TEATRO AMERICA** Para el Jueves  
ANA PAVLOVA en la emocionante tragedia;  
**La Muda de Portici**  
a Precios Populares: Cincuenta céntimos  
**EL OTRO**  
En beneficio del público, y en atención del estupendo éxito de su estreno, la Empresa ha resuelto exhibir por segunda y última vez tan soberbia producción cinematográfica, alta joya del arte mudo.  
**Domingo 28: Gran Sensación! MATER DOLOROSA**

**BAZAR DEL MERCADO**

JOSE ESQUIVEL

Ofrece un inmenso surtido de sombreros de pita a precios sin competencia

**Dr. R. Moreno Cañas**

OFICINA: Frente la Lucheria de don Alberto González Soto - Teléfono 142

Horas de Consulta: de 10 30 a 12-30 a. m. todos los días. Los Lunes, Martes y Miércoles de 1 a 5 p. m. Martes, Jueves y Sábado de 3 a 5 p. m.

**EL GRANERO - - De Rómulo Artavia**

Depósito de tabaco palmareño y abarrotes en general. Los precios más bajos de plaza.

**LA MAGNOLIA**

Han llegado frescos los cigarrillos Flor de Cuba y Bock Pídalos en todas las Cantinas y Pulperías

ESCARRÉ HNOS.

DRES. ROBERTO JIMENEZ ORTIZ

JORGE JIMENEZ O.  
DENTISTAS AMERICANOS -

HORAS ( 8-11 a. m.  
1-5 p. m.

OFICINA:—Frente al Almacén de don Jaime Carranza

**LA GRANJA** \* ALMACEN DE ABARROTES

E. SABORIO & Co.

25 varas al Norte del Mercado - Calle del Paso de la Vaca

Teléf. no 777 - Telégrafo: SABORIO - Apartado 737

HARINA de la mejor calidad \* Surtido constante de toda clase de artículos

Siempre a los precios más bajos de plaza

**"La Tienda Azul"**

Acaba de recibir un gran surtido de cuerdas de guitarra, violín y mandolina.

Gran surtido de ropa interior estilo B. V. D. y francés

Ropa hecha de casimir

**BELGRAVE**

CONTIGUO A "LA ALHAMBRA"

IGLESIAS y Co., INC.

29 Broadway St. Nueva York

Representante

E. VILLALON

**AL SIGLO NUEVO**

Gran Almacén y Bazar de Novedades para Señoras y Caballeros

Oportunamente ofrecerán a su clientela los famosos baratillos de este establecimiento

**A. HERRERO & Cía.**

**B. A. GONZALEZ & Cía.**

FABRICANTES DE PUROS Y CIGARRILLOS "NACIONALES"

Marca registrada

San José de Costa Rica

**AVISO**

La Fábrica Nacional de Licores compra leña de buena calidad, de un metro de largo; grueso: 2 centímetros el mínimo y 12 centímetros el máximo, a siete colones el metro.

Se paga AL CONADO en esta Administración.

**El Acostismo en alta marea**

DE LA COLONIA CARMONA

Setiembre 15.—A Julio Acosta.

Después de 4 meses de persecuciones y largos dos años de tiranía, unidos como hermanos ofrecemos a usted nuestro voto de adhesión más sincero, humilde homenaje a su esfuerzo y valor con que luchó por conquistar lo más sagrado de los pueblos: La libertad, y quitar el desgobernio que sobre el país pesaba. Costa Rica debe estar orgullosa por tener en su suelo triunfantes a los buenos hijos que expusieron su vida por salvarla del oprobio en que se hallaba; está de plácemes y nosotros con júbilo celebramos el triunfo de la buena causa y hacemos extensiva esta manifestación a sus leales y dignos compañeros don Manuel Castro Quesada, Nicolás Oreamuno, Jorge Volio y Antonio Alvarez.—Trinidad Díaz, Victorio Djalorzo, H. F. Raven, Pedro Pérez H., J. M. Díaz, Felipe Díaz Vidurre, Elis Briceño, Catalino Aguirre, José Cortés, Alfonso Matarrita Jobino Matarrita, Custodio Cortés, A. Cortés, Bartolo Briceño, Teófilo Briceño, José Pérez, Tomás Cortés, Félix Alpizar, Pantaleón Díaz, Belisario García, Benjamín Gómez, Ulpiano Vidaurre y Santiago Díaz.

LIMON ACLAMA A NUESTRO CANDIDATO

Limón, setiembre 18.—A Hombre Libre. Anoche reunióse pueblo limonense para aclamar candidatura Julio Acosta.

Directiva lujosa quedó integrada por mayoría de vecinos importantes del puerto.

Ciento cincuenta firmas suscribieron acta. Pueblo entusiasmado aclama ilustre Jefe Revolución.—Corresponsal.

CASTRO RAMÍREZ SALUDA A ACOSTA

San Salvador, setiembre 12.—A Julio Acosta.

Saludamos con entusiasmo al paladín de la más noble de las causas.

Afmo.—Manuel Castro Ramírez.

CARTAGO FIEL A SUS TRADICIONES

Cartago, 18 de setiembre de 1919

Señor don Julio Acosta

San José

El Partido Constitucional Revolucionario de esta provincia, ha acordado, en sesión previa, postular el nombre de Ud. como candidato del Partido para Presidente de la República en el próximo período constitucional. En una reunión general que se verificará el sábado próximo será proclamada oficialmente su candidatura y se nombrará la Directiva General. Con todo respeto.—Antonio Volio, Carlos Aragón, Mario Sancho, Carlos Leiva O., Juan Rivera B., Jorge Ortiz, V. M. Sartoresi, Juan D. Gutiérrez, Guillermo Iglesias, Simplicio Rivera, Juan F. Piedra, C. Arias G., Jesús Navarro M., Rodolfo Peraltá, Jesús Coto B., Emilio Navarro M., Juan López, José M. Arias, Rog. Granados Chacón, Isidro Pereira, Roberto Gutiérrez Q., Leoncio Chaves, R. V. Morúa.

ADHESIÓN

Poás, 18 de setiembre de 1919

A Julio Acosta

San José

Todo Poás agasaja héroes de aquí y aclama a Ud. para futuro Presidente.—Suyo incondicional.—Maurilio Murillo.

LIMÓN ORGANIZADO EN REGIMIENTO

Limón, 18 de setiembre de 1919

A Julio Acosta

San José

Tenemos el gusto de comunicarle que anoche fué proclamada aquí su candidatura a la Presidencia de este país y se nombró Directiva para trabajos correspondientes a esta provincia, organizada así: Presidentes Honorarios: Dr. Miguel A. Velásquez, Lic. Horacio Castro, Dr. Rubén Umaña, Dr. Manuel Rojas, Manuel F. Quesada, Juan R. Mora E., José Joaquín Carranza y Apolinar Ardón; Presidentes Efectivos: Ramón W. Mora y Federico Gölcher; Vicepresidentes: Lisimaco Guevara y Rafael Beeche; Tesorero: Eduardo Maroto; Secretarios: Alberto Rees y Enrique Arrazola; Prosecretarios: Ricardo Alvarado y Ricardo Livano; Fiscales: Aurelio Castro y Filadelfo Granados; Jefes de Propaganda: Rogelio Amador, Agapito Salas, Belisario Ardón, Gerardo Castro, Gonzalo Artavia, Gustavo Quesada Horacio Tassies, Tomás Rees, Antonio Castro y M. Cejino Molina.

Queda abierto el registro de adhesiones del cual enviaremos copia después.—Nos ofrecemos a sus órdenes.—R. W. Mora.—F. Gölcher.

EN LAS JUNTAS COMO EN TODAS PARTES

Las Juntas, 18 de setiembre de 1919

A Julio Acosta y compañeros

San José

Interpretando el sentimiento general de este pueblo y de la inmensa mayoría del país, nosotros, llenos de entusiasmo y de gratitud, lo felicitamos a Ud. y demás compañeros por su feliz regreso al país y por los laureles ganados en el campo del honor en defensa de las libertades patrias. Afectuosos amigos, Aristides Vargas Jiménez, Nicanor Vázquez, Rafael Fernández, Giburcia Baez, Félix Mata, Enrique Funes, Manuel Sandino, Jesús Torres, Nicolás López, José Vega N., Miguel Fernández, Ramón Cordero, Aniceto Cordero, José María Villegas, Francisco Espinosa, Marcelino Alvarado, José María Esquivel, Marcelino Vega, Molés Sibajá, Ruteo Mora, David Nuñez, José Soto, Miguel Gvares, Herminio Carvajal, Amado Carvajal, Abelardo Zamora y Estéfano Estevanovich.

**W. R. GRACE & Co.**

San Francisco, New Orleans, New York., Londres

**Compramos café**

Tenemos buena conexión con los principales centros consumidores del mundo

Agencia de W. R. GRACE & Co.

Teléfono 769. Pasaje Central. Apartado 1076. SAN JOSE, COSTA RICA

De 1000 docenas que llegaron sólo quedan 100 docenas

Camisetas de algodón para hombres de SUPERIOR calidad en REALIZACION. Invitamos cordialmente a nuestra numerosa clientela y al comercio en general a hacernos una visita para convencerse de la realidad de esta GANGA. Ventas solo por mayor, cantidad mínima una docena.

SASSO HERMANOS

PASAJE JIMENEZ

¡¡Sálvese el que pueda!!

No compre nada para surtir su pulpería sin consultar antes los precios de "LA BODEGA DE LA MARINA"

**LA VALENCIANA**

GRAN BARATILLO DEL INCENDIO

Por la gran rebaja que ha tenido el cambio, han sido rebajados todos los precios de las mercaderías.—Sigue el Baratillo de mantas, lienzos, zarzas, céfiros, driles, ropa hecha, sombreros y cuchillos marca MARTILLO

CALIXTO MADRIGAL

**LA COLOMBIANA**

Es la Zapatería preferida por las personas de buen gusto Importa directamente sus pieles

Venta de material arreglado

Teléf. 751

Ap. 969

**Francis W. Kurtz & Co.**

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Nueva York, Buenos Aires, Guat. ma'o, San José, C. R., París, Hamburg.

COMPRAN AL CONTADO:

Café, C. cao, rule, Cueros y toda clase de productos del país. IMPORTADORES EN GENERAL DE TODA CLASE DE PRODUCTOS AMERICANOS y EUROPEOS

Dirigirse a su Representante N. QUIROS h. PASAJE CENTRAL

San José, C. R.

**Francisco Orlich y Cia.**

N. Orlich \* Orlich Hnos.

Fabricantes de Jercia, Brevia y Jabón

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

SAN JOSÉ Y SAN RAMÓN

¡NO SE IMPACIENTE SEÑOR!  
VOY A RETRATARLO CON PELICULA 'ENSIGN'

¡NUNCA FALLAN!



UNICO DEPOSITO "FOTO IMPERIO"

HERNANDEZ HNOS.